

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 7151.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)  
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 1874.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y quítase de su exclusivo interés.

Año XXV.

## Seccion editorial.

Continuando los estudios sobre la hidrofobia que el miércoles empezamos á publicar, daremos hoy principio á las

SEÑALES DE LA RABIA EN LOS ANIMALES.

**Perro.**

Puede observarse en el perro el principio de la rabia cuando se mantiene mas de lo que acostumbra, á veces muchas horas seguidas, en la cama ó lugar donde se recoje. Entonces no muestra aun inclinacion á morder, y hasta obedece al que le manda, si bien suele ser despacio y como de mala gana. Está encogido, con el crispado, y suele notarse que oculta mucho la cabeza entre el pecho y las manos; pero no tarda en inquietarse de nuevo, buscando incesantemente otro sitio donde descansar. Hay en su mirada cierta estrañeza como si buscara asustado alguna cosa, y es su actitud sospechosa y sombría; con la que se dirige de un individuo de la casa á otro, mirándolo de hito en hito, con el ojo vivo y brillante, pero fijo, como si á todos pidiera remedio para el malestar que siente. Su mirada particular constituye una de las señales mas características y propias de la fisonomía del perro rabioso, descubriéndose en ella cierta mezcla indefinible de excitacion y de tristeza. Basta haberla observado una vez para no olvidarla nunca; y aun sin haberla visto, sorprende y alarma por su propia expresion. En esta situacion tolvavi no manifiesta el perro inclinacion á morder á sus amos ni á las demás personas que le rodean; sigue obedeciendo cuando aquel le llama, pero lo hace llevándolo la cola metida y apretada entre las piernas, y sin dar muestras de alegría como es natural en los perros sanos.

Cuando está suelto, va de una parte á otra como si buscara una cosa que ha perdido; escudriña y registra los rincones de la casa con una ansiedad notable y sin fijarse en parte alguna; escarba en la tierra, y cuando hay paja suele formar un hueco para cejillar en él la cabeza.

No siempre huye de la casa en que habita como es la general creencia; permanece muy á menudo quieto en un rincon, y en él moriria infaliblemente sin presentar signo alguno de frenesí á encontrarse libre de influencias exteriores y de las provocaciones que por lo comun se le hacen para juzgar de su estado.

En los cortos momentos que tiene de reposo, sufre alucinaciones; ya observa y echa á la mosca que revolotea, ya parece como si le asediaran molestas visiones. Si está echado, se levanta de pronto; mira á su alrededor con expresion salvaje y fiera, y ejecuta con la boca movimientos propios para atrapar un objeto que creyera al alcance de sus dientes. Si se halla atado la dra y se abalanza cuanto la cadena ó el cordel lo permiten para salir al encuentro de un enemigo imaginario.

Estas señales se suceden con regularidad cuando el perro es casero, dócil y cariñoso; pero en los de guarderia, en los mastines y de presa, en los naturalmente irascibles, de mal genio y peor intencion, y en los que son propios para la defensa, es muy comun que se presente la rabia bajo un aspecto verdaderamente aterrador, infundiendo el miedo y el espanto. Los ojos del animal centellean como dos globos de fuego; su mirada revela la ferocidad, y casi siempre se exalta su furor á la vista de otro perro.

Es un hecho constante la depravacion del apatito: el perro rabioso no quiere su alimento de costumbre, ó al contrario se abalanza á él y lo come con ansia extraordinaria. Suele roer maderas, correas y cuerdas, ó comer paja, carbon, tierra, y otras sustancias, hasta sus mismos excrementos.

En vez de arrojar baba espumosa por el hocico ó la comisura de los labios, tiene, por el contrario, secas la boca y la garganta durante el curso de la enfermedad. Sufre sed intensa é inextinguible y con ansia mientras no le impide deglutir el liquido la parálisis de que ha de succumbir. Prueba esto que no hay excitacion en llamar á la rabia hidrofobia (horror al agua), por cuanto este fenómeno solo existe en el último periodo del mal. Indicándole algunos como señal constante y característica, han propagado un error funesto que conviene desvanecer en razon á que su falta puede inspirar una deplorable confianza.

En este periodo de la enfermedad se ve al perro dirigir sus manos hácia la garganta y roerlas como si pretendiera desembarazarse de algun hueso ú otro cuerpo extraño que estuviera allí detenido. Mas de una vez han sido mordidos los que le han querido socorrer en la creencia de que algo le molestaba.

Quando llega la rabia á un periodo muy adelantado y no puede ya tragar el animal la saliva, es cuando fluye esta por la boca, formando una baba espumosa ó trabada como clara de huevo. La observacion no ha demostrado que existan debajo de la lengua, y á los lados del frenillo, las vesículas de que hablan algunos autores.

En este periodo de la enfermedad se advierte con frecuencia una disminucion notable de la sensibilidad física, si es que alguna vez no llega á la completa abolicion, pues el perro se abalanza en ocasiones contra los cuerpos mas duros, llegando al extremo de romperse los dientes por quererlos clavar, y aun se le ha visto morder el hierro candente, sin lamersa luego, como acostumbra cuando se quemá.

Todos los observadores han fijado su atencion en las modificaciones que la voz del perro sufre cuando está rabioso, comparándola unos al canto del gallo y otros á la de un niño que padece garrotillo ó crup.

Es tambien característico de la rabia, y uno de sus mas importantes signos, un aullido particular que el perro produce por lo comun estando de pie y á veces casi sentado levantando la cabeza y sobre todo el hocico. Compónese este aullido de dos modulaciones, la primera de las cuales es más baja y está formada por voz de pecho, representando un ladrido perfecto, mientras que la otra es mas alta y pertenece á la voz de cabeza. Forma un aullido prolongado, con cinco, seis ú ocho tonos mas elevados que el ladrido, al cual sigue de pronto, y de una manera singular y chocante. Basta oír una sola vez la voz expresada antes, como el aullido que acaba de describirse, para reconocerlos con facilidad.

Algunas veces, por un efecto espasmódico, se extingue la voz en los perros rabiosos (rabia muda), de suerte que no pueden ladrar, gritar ni aullar. Entonces es raro que puedan comunicar el mal, por cuanto no pueden morder. Están con la boca abierta, y no les es permitido juntar las quijalias.

Irascible y pronto á acometer por poco que se le excite, el perro rabioso se arroja furioso contra su agresor con ojos centellantes intentando despedazar cuanto coje; mas si no se le irrita ni provoca, permanece ordinariamente tranquilo é inofensivo su rincón, aunque siempre con expresion sombría y mal intencionada. Por debilitado que se halle, es siempre feroz y temible, habiéndose visto perros que no podian tenerse de pie, arrastrarse para morder á cuantos les excitaban.

Solo falta, para terminar esta breve pintura de la rabia en el perro, advertir que suelen manifestarse algunos, si bien pocos, signos precursores. El perro que va á rabiar se irrita extraordinariamente á presencia de otros perros; si los persigue, huyen sin ponerse en defensa, aun cuando sean mayores y mas fuertes, lo cual depende de que su instinto le permite conocer el mal cuando todavía no puede el hombre advertirle, y les revela igualmente el peligro de que están amenazados. En el lobo y en la zorra ofrece la rabia las propias señales que en el perro, por lo que ha podido observarse.

**Gatos.**  
Se dá á conocer la rabia en el gato

por la tristeza, el abatimiento y la inapetencia. Pónanse los ojos fieros y amenazadores; el animal se abalanza con furor á los otros y aun al hombre, mordiéndolos y huyendo en seguida. De cuando en cuando dá maullidos roncacos, sonoros, análogos á los del gato entero cuando está en celo: vaga como el perro de un sitio á otro, sin hallar parajes en que esté bien, y sucumba, por último, anonadado por los accesos.

**Seccion oficial.**  
La Gaceta del 24 publica:  
Una orden dando de baja definitivamente en el ejército, al teniente de infanteria D. Ricardo Miras y Giner.

Otra del ministerio de Fomento, otorgando á D. Miguel Gomez Gonzalez la concesion de una linea de ferrocarril desde Los Santos á Badajoz.

**Alcaldia popular de Córdoba.**  
Recaudado por especies sobre arbitrios de comer, beber y arder en el día 25 de junio.

Secciones.	Pts.	Cts.
Central.	132	37
Primera.	1958	53
Segunda.	152	04
Tercera.	479	04
Cuarta.	534	19
Matadero.		
Total.	2956	57

**Juzgado de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad de Córdoba.**  
D. Juan Orta Rubio, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad.

Por virtud del presente y término de veinte dias, se saca á pública subasta para su venta una casa sita en la bajada del Puente, barrio del Campo de la Verdad, estramuros de esta ciudad, número nueve, formando doble ángulo con la calle del Egio y dicha bajada del Puente, ocupando una superficie de ciento veinte y una varas, cuya fiaca ha sido retasada en la cantidad de once mil cuarenta y seis reales vellon: para su remate se ha señalado la hora de once á doce de la mañana del día once de Julio próximo, en la Audiencia de este Juzgado, admitiéndose posturas que cubran las dos terceras partes de dicha retasa.

Córdoba veinte de Junio de mil ochocientos setenta y cuatro.—Juan Orta Rubio.—Por mandado de su señoría, Manuel Barranco y Lopez.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la Correspondencia de España y

demás periódicos copiamos las noticias siguientes:  
Ha llegado á Madrid el visitador de establecimientos penales Sr. Carrasco, despues de haber dejado en Ceuta los 400 penados que le han sido entregados en Orán por las autoridades francesas.

—Se ha mandado ocupar nuevamente por enfermos y heridos los hospitales de Zaragoza, Palencia, Valladolid y Medina del Campo.  
—De Logroño ha salido hoy para Burgos un número eredido de enfermos y heridos de los que existian en los hospitales de aquella ciudad.

—Soria, 23 (3 tarde).—El gobernador civil de esta provincia ha disuelto hoy la diputacion provincial y nombrado la que ha de reemplazarla. Las personas que componen la nueva diputacion han sido muy bien recibidas en esta capital.  
—Parece que el Sr. Alonso Martinez, ministro de Gracia y Justicia, acompañará al presidente del poder ejecutivo durante su residencia en la Granja.

—La actitud circunspecta que hoy conviene adoptar al partido radical le vale las más ágras censuras de parte de los republicanos, que creian tener en aquel partido un decidido apoyo para la república. Los diarios del republicanismo atacan hoy á los radicales creyendo que estos los abandonan.

—José Saez, el célebre gobernador de Galeras en Cartagena, ha sido abandonado por las autoridades francesas, sin formular contra el cargo alguno, y reside actualmente en Ginebra, donde tambien hay actualmente otros emigrados cantonales.

—Valladolid 23.—Háse notado la falta de un cajon que contenia unas nueve arrobas de plata en barras, que con otros debia entregarse en la casa de moneda de Madrid.

Dichos cajones llegaron á esta en el tren de anteaer á las doce y media de la mañana, sin que se sepa cuando se ha verificado tal sustraccion.

—Dicen de Medina que á consecuencia de las últimas tormentas, son mas de 70 las casas que hay entre arruinadas y que amenazan derrumbarse; los sembrados y viñedos están casi destruidos en su totalidad, y lo que es mas sensible, la muerte de un padre y su hijo que perecieron ahogados, por haberles sorprendido el torrente, hallándose en el campo dedicados á sus trabajos.

—Tarragona, 20.—Una cuadrilla de ladrones apostada anteaer en Coll de Balagué detuvo los cuatro coches que hacen viajes de esta ciudad á Tortosa y Valencia. Tres de dichos coches fueron detenidos á las diez de la mañana y el otro á las tres de la tarde. Cuantos

—Si, Dionisia, prosiguió el jóven abogado. Olvidais su valor, su abnegacion y todo lo que ha intentado por vos. Direis que os abandona y os desconoce, la que, olvidando todas sus timideces y todos sus pudores, ha venido á encerrarse una noche en vuestra prision. Sabia que era su honor el que arriesgaba, pues podia ser descubierta ó vendida. ¡No importa! no ha vacilado...  
—¡Ah! sois cruel, caballero, interrumpió Santiago.  
Y estrechando con fuerza el brazo del abogado:  
—¡No comprendais, pues, continuó, que es su recuerdo el que me mata y que mi desdicha es tanto más horrible cuanto que sé la felicidad que pierdo!... ¡No veis, pues, que amo á Dionisia como jamás ha sido amada mujer alguna!... ¡Ah! ¡Si sólo de mí se tratase!... Yo, al ménos, tengo una falta que expiar. ¡Pero, ella! ¡Por qué, Dios mio! ¡Me he atravesado en su caminol!...

— 676 —  
Esta era la primera vez, desde su prision, que el desventurado se estremecia de esperanza y de júbilo. Pero no fué ¡ay! más que un estremecimiento.

Casi en seguida su mirada se extinguíó, su frente se tornó más sombría aún y con voz sorda:  
—Por desgracia, repuso, nada ya puede hacerse por mí. Mr. Magloire ha debido decirnos, caballero, mi lamentable historia y mis explicaciones; no tengo pruebas... ó al ménos, para presentarlas, necesitaría descender á tales detalles que la justicia no los podría admitir, ó si los admitia, yo qué haria para siempre envilecido á mis ojos... Hay confidencias que es imposible aprovechar, secretos que no se entregan jamás, velos que ni á precio de la vida se levantan... Más vale ser condenado inocente que ser absuelto infame y degradado. Señores, renuncio á defenderme...

Para expresarse así, ¿á qué partido desesperado habia acudido?...  
— 677 —  
Sus defensoras temblaban adivinarlo.  
—No tenéis el derecho de abandonaros así, caballero, dijo Mr. Folgat.  
—¿Por qué?  
—Porque no se trata sólo de vos, caballero. Porque tenéis padres, amigos...  
Una sonrisa de amarga ironía contrasta los labios de Santiago de Bois-coran.  
—¡Les debo, pues, algo, interrumpió, á ellos, que no han tenido si quiera el valor de esperar para renegar de mí á que se hubiese fallado mi causal!... ¡A ellos, cuyo veredicto implacable se ha adelantado al del tribunal! De un desconocido, de vos, Mr. Folgat, es de quien recibo el primer testimonio de simpatía.  
—¡Ah! ¡eso no es verdad! exclamó Mr. Magloire. ¡y bien lo sabeis!...  
Santiago no pareció oírle.  
—¡Amigos!... proseguia, es verdad, los tuve en mis dias prósperos... Mr. Galpin-Daveline y Mr. Daubi-

— 680 —  
— 673 —  
Cheminot, un pobre diablo detenido que me ayuda en mi servicio, y quedó convenido que haríamos guardia uno despues de otro para no perder de vista al acusado ni un solo minuto. Pero la precaucion era inútil. Por la tarde cuando se sabió la comida á Mr. de Bois-coran estaba tranquilo por completo, y hasta me dijo que iba á tratar de comer porque queria conservar sus fuerzas. ¡Pobre infeliz! si no tiene más fuerzas que las que le dé su comida de ayer no irá muy lejos. Apenas habia comido cuatro cucharadas de sopa cuando le dió un desmayo que Cheminot y yo creimos que se nos iba á quedar entre las manos, y hasta pensé que tal vez fuera para él una felicidad. Por fin, á eso de las nueve se habia repuesto un poco, y toda la noche la ha pasado de codos en su ventana...  
Mr. Magloire no quiso saber más.  
—Subamos, dijo á su jóven colega.  
Subieron. Pero al entrar en el

pasajeros iban en los mismos fueron despojados de todo lo que llevaban en dinero y alhajas, calculándose el valor de lo robado en 4000 duros. A uno de los pasajeros que tuvo la ocurrencia de manifestar que no le quedaba ningún cuarto, le entregaron los ladrones una peseta.

—Trasladamos á continuación la carta que dirige á su señor hijo la anciana y virtuosa madre del propietario de *El Pueblo* Don Eugenio García Ruiz, Ministro que ha sido de la Gobernación. Creemos que nuestros lectores verán con placer y ternura este documento, que publica el mismo diario, porque las oraciones de una madre en pró de su hijo llenan de consuelo y satisfacción á todos los corazones nacidos para amar y hacer bien. Dice así:

«Mi querido hijo Eugenio: Tu madre, tu anciana madre, encanecido su cabello, arrugada su frente y encorvado su cuerpo, te quiere hacer hoy participante de la alegría santa que incunda su alma. Hijo mío, mi querido hijo; hoy 21 de Junio ha sentido mi alma una de las emociones más grandes de mi vida. Con mi pie puesto en los umbrales de la región de la verdad, y llena de santa esperanza, próxima á dar cuenta á Aquel que pone inmortal corona en la frente de los buenos y castiga á los que obran con la iniquidad, me siento impulsada por una fuerza secreta, misteriosa y divina á despedirme de tí, á darte un cariñoso adiós... Soy anciana; mi cuerpo se enfria, mis pies no pueden sostener ya mi cuerpo, lo visible de este mundo se me desvanece y pasa. Hijo mío, mi querido hijo, yo te levé en mi seno, yo te alimenté á mis pechos, yo te mecí en la cuna; de niño te ofrecí al Señor; he orado, he llorado por tí muchas veces durante tu vida; te he consolado en las desgracias; te he visto en elevado puesto, y cuando siento que de tí me voy á separar para irme á mejor vida, dije, llamaré á mi amado y bondadoso confesor, á nuestro buen cura párroco y le diré: «Quiero despedirme de mi hijo á los pies de la inmaculada Reina de los cielos, y quiero que sea en el día en que el Papa, de mente angélica y de corazón de mártir, celebra el vigésimo octavo año de su pontificado.» Con este objeto te pedí recursos para reparar el santuario de la Virgen, con este objeto te pedí una corona y un manto para la madre de Dios, y me lo mandaste, y lo recibí alegre, y lo besé mi veces derramando lágrimas, y hoy se lo he ofrecido á la que mi corazón ama.

Decirte lo que hoy he sentido me es imposible; con los ojos del cuerpo vemos poco; con los ojos de la sola razón vemos algo más; pero con los ojos de la santa revelación, con el anteojo divino de la fe, aplicado á nuestra corta vista, vemos mucho. Así, hijo mío, así he visto yo hoy muchas y grandes cosas, y las he visto derramando lágrimas de esperanza y de amor.

Sostenida en el brazo de una mujer y apoyada en mi báculo, salí hoy de la casa que te vió nacer para el santuario de la madre del amor hermoso, tuve necesidad de sentarme en el camino algunas veces, la fe me sostuvo, llegué á las puertas del templo... antes lloré... tú también derramarás ahora una

lágrima... elevarás una plegaria al cielo... el cementerio linda con el templo, tu padre y mi esposo reposa en él... lloré y oré.

En la Capilla mayor de la Virgen me senté, hice que me rodearan tus hermanas y mis hijos, y mis nietos y sobrinos carnales, y así asistimos á la misa solemne que se celebró; y así escuchamos la cariñosa y paternal voz de nuestro párroco, que nos hizo derramar abundantes lágrimas. Hijo mío, querido hijo mío, soy muy anciana, mis pies están ya en los umbrales de la eternidad, mi vida se acaba, en este mundo te he amado; tengo esperanza, fundada en los méritos de N. S. Jesucristo y en la intercesión de la Virgen Santísima, de ir al cielo; allí me acordaré de tí, allí rogaré por tí para que, con la fe católica en tu entendimiento y el amor sagrado en tu corazón, pases la vida y te unas conmigo en el cielo.

Adios, hijo mío, Adios. Tu madre. — *Maria Ruiz de García.*

—Lerin 22.—Los caminos, con el temporal de ayer, se han puesto intransitables, retrasando nuevamente las operaciones emprendidas ayer.

En este pueblo, que solo cuenta 500 vecinos, hay alojados 18 batallones, tres baterías de artillería y un regimiento de caballería; así es que ni dentro de las casas ni en la calle se puede parar.

Hoy no se sale de aquí y tal vez mañana tampoco, pues hay que dar lugar á que terminen los convoyes de racionado.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma, 23.—A consecuencia de las manifestaciones anti-italianas, ayer fueron presos siete individuos, á uno de los cuales se encontró un revolver.

Además fueron detenidas seis señoras, de las cuales una era inglesa y prima del ex-presidente del ministerio británico Gladstone.

Las señoras han sido puestas en libertad, pero los hombres siguen en la cárcel.

Lisboa, 23.—Se ha abierto al servicio público el cable telegráfico que une á Europa con la América del Sur.

Paris, 23.—Las personas mejor informadas creen que después de haberse rechazado todas las proposiciones constitucionales que se han presentado, el mariscal Mac Mahon intervendrá para pedir á la Asamblea la organización de los poderes que le han sido conferidos.

Roma, 21.—El papa recibió ayer á varios representantes extranjeros que fueron á felicitarle en nombre de sus gobiernos con motivo del aniversario de su elección.

Al «Te Deum» celebrado hoy en la iglesia de San Pedro han asistido todas las sociedades católicas y los numerosos extranjeros que han venido á Roma con motivo de la festividad.

Un periódico católico asegura que el papa, contestando á un mensaje de una comisión de napolitanos, declaró que no podía aprobar que tomaran parte en las elecciones políticas.

Paris, 24.—La izquierda de la Asamblea nacional tiene la intención de interpelar al gobierno sobre la propaganda bonapartista en Francia.

El Haya, 22.—Se cree que el ministerio presentará hoy la dimisión á consecuencia de la votación de la segunda Cámara desechando el proyecto de ley electoral.

Roma, 23.—A consecuencia de las manifestaciones del domingo, el tribunal ha condenado á algunos días de prisión á cuatro personas por gritos sediciosos.

Versalles, 20. (Alcance por las palomas mensajeras de la Agencia.)—El triunfo obtenido esta tarde por el gabinete en la cuestión relativa al nombramiento de los alcaldes por el gobierno, ha sido después de haber declarado el ministro del Interior que estaba resuelto á retirarse si la votación no le era favorable.

Hasta dentro de seis meses no se verificarán las elecciones en el departamento del Ródano para cubrir la vacante que deja Ranc, quien ha perdido el cargo de diputado por el fallo que pesa sobre él.

Monseñor Dupanloup, obispo de Orleans, sigue mejor de su dolencia.

Es feroz que se haya pasado á Inglaterra la estradiación de Enrique Rochefort.

Un telegrama de la Junquera de hoy dice que continuaba el bloqueo de Figueras por Savalls, y que las comunicaciones telegráficas con Francia siguen interrumpidas.

En las regiones legitimistas se observa hoy algo de notable. Las notabilidades de esta fracción parlamentaria dan á entender que el conde de Chambord no puede ocupar el trono sin dar ciertas garantías constitucionales que la nación reclama.

Parece que las nuevas tentativas de restauración monárquica partirán de esta base; pero la cuestión más difícil de resolver será siempre la de la bandera.

## Gaceta.

—Cange.—El de los actuales sellos de correos se verificará desde primero de julio próximo en el estanco de doña Francisca Pasillas, calle de San Fernando. Las horas de cange serán de sol á sol.

—Buena pesca.—Ayer por la mañana ha tenido lugar un servicio dirigido por el primer jefe del cuerpo de orden público D. Carlos Solano y Carballo, el cual mandó al guardia de primera clase D. José Imberdi que reconociera escrupulosamente la casa número cuatro del Matadero, donde habitaba Juana Sanchez, criada de don Manuel Campanero, fustista del Gran Capitan, á la que le fueron encontradas las prendas siguientes: Tres sábanas, dos servilletas, una tohalla, dos fundas de almohadas, tres pañuelos, una camisa, un cobertor, una palmatoria, cinco velas de esperma, un rosario de plata, unos pendientes de oro, unos zarcillos de plata, dos rosetas de oro, un guarnido pelo de doble, tres afileres de id., tres zarcillos de id., unos pasadores de acero, unos guantes blancos, unas pulseras de doble, un puñal, una espata, un revolver, una pistola, dos peines y una faca, siendo varias pre-

das de las espesadas del Campanero, ignorando de quien puedan ser las otras por ser esta casa de huéspedes. No son algunos útiles de estos propios del gabinete femenino.

—El vigia.—Del alma un gran enemigo—hoy veacerá el adivinador—al anunciarte á los fieles—que no pueden comer carne.

—Beneficio.—Esta noche tendrá lugar en el Gran teatro una función á beneficio del aplaudido bajo Sr. Gimeno, que ha elegido las obras en que se le han tributado mayores elogios en todas partes.

—¡Qué amigos!—Pasando hace pocos días un respetable sacerdote, estimado amigo nuestro, por la plazuela de San Pedro, encontró nueve ó diez perros que llevaban de coxa, y dirigiéndose hácia él dos animalitos le mordieron desafortunadamente, salvándole la sotana, que quedó hecha girones, la integridad del individuo.

—Borracho enamorado.—Anteayer hubo un gran espectáculo en la calle de Letrados, representado por el burro de un aguador y la burra de una hortelana: estos dos animalitos se hallaban como de costumbre obstruyendo el paso, pero aunque á larga distancia, se vieron y se amaron: el macho corrió hácia la hembra, esta huía por pudor y en la carrera vinieron al suelo todas las legumbres. Los animalitos saltaron inconscientemente, pero la hortelana dijo tales cosas y gritó tan desafortunadamente, que admiró al respetable y numerosísimo concurso. La escena fué larga y buena.

—Visitas.—Parece que por la Diputación provincial se han expedido comisiones de apremio contra algunos pueblos, en vista de la necesidad en que está de atender á sus apremiantes atenciones.

—Así en la tierra...—Anteayer entre once y doce, en la calle de Muela, tuvo la desgracia de venir al suelo un joven, el cual quedó casi sin sentido, efecto producido por el pésimo estado del piso que tanto nos preocupa y hace padecer á los mortales. ¡Llegará algún día que se pueda andar por las calles sin llevar el alma en un hilo!

—Inspector.—Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Inspector D. Carlos Solano, cuyos antecedentes nos hacen esperar mucho en bien del servicio.

—Los diamantes de la Corona.—Esta preciosa zarzuela fué perfectamente interpretada anteayer en el Gran teatro. La Srta. Maldonado obtuvo en ella un triunfo completo; la Sra. Brieva fué también muy aplaudida, y los Sres. Marimon, Villegas y Jimeno estuvieron á la altura de su reputación. Cada noche sale el público más complacido de los trabajos de esta compañía.

—¡Qué ganga!—Alberto.—Mande V. señor.—Ten cuidado mañana de despertarme á las cuatro, que tengo que marcharme á las cinco.—Tendrá V. la bondad entonces de llamarme mas temprano que de costumbre.

—Escuelas dominicales.—El domingo próximo terminan los exámenes de las alumnas matriculadas en las seis escuelas de esta ciudad, y en la tarde del siguiente día veintinueve se adjudican doscientos setenta y tres premios, consistentes en vestidos y otros objetos de utilidad, entre los jó-

venes que los han merecido por su asistencia y aprovechamiento. Reciben nuestro parabién las dignas señoras que con celo y desinterés contribuyen al sostenimiento de esta benéfica asociación, y deseamos sigan su ejemplo todas las que puedan tomar parte en esta clase de obras, cuya misión, siempre importantísima pero hoy más que nunca, es moralizar é instruir á las jóvenes del pueblo.

—Subasta.—En las Casas consistoriales de esta capital se subasta el día treinta del corriente una suerte de tierra llamada «La Capellanía» del sitio de la Cruz de la Cañera, término de Obejo, por el tipo de mil trescientas pesetas.

—Efemérides.—Hoy.—1350.—Es coronado en Pamplona Carlos II de Navarra.

—Cuadro del porvenir.—A las dos de la madrugada.—Pim, pam, parrrrram...—¿Quién?—Servicio de V. Traigo un telegrama.—Echelo usted por debajo de la puerta y vuelva mañana por los cinco céntimos, que estoy en calzoncillos.—Está bien, buenas noches.

—A los aspirantes.—Se van á proveer en Castro dos plazas de médicos cirujanos, dotada cada una con novecientos noventa y siete pesetas anuales. Hasta el día veinte y cuatro de Julio se admiten solicitudes.

—Al dueño.—Se está cumplimentando en un Juzgado de esta capital un exhorto del de Posadas por haber sido detenido un hombre conocido por Gallardo con cuatro bueyes cuya procedencia se ignora.

—Hierro dulce.—Cierta cantidad de él se enagena en subasta el veinte y nueve del corriente en las Casas del Ayuntamiento de Montoro.

—Si non è vero.—Es curioso el siguiente lance que refiere un periódico de Madrid y que no deja de ser cómico y original. «Una dama muy conocida en Madrid volvió á su casa á la hora de comer, y antes de sentarse á la mesa envió á su cocinera á comprar algo. Mientras aquella estaba ausente, á la señora le ocurrió dar una vuelta por la cocina, y cuando se encontraba en ella fué sorprendida por un ladrón, el cual, amenazándola con un revolver, la dijo:—La plata y el dinero, ó te mato. La señora fuera de sí de terror, señaló con angustia un armario colocado en el fondo del aposento. El ladrón se precipita hácia él y lo abre; pero con gran sorpresa suya, así como de la señora, sale de él un soldado de caballería y desarmó enseguida al criminal, exclamando al mismo tiempo:—Dispense Vd., patrona, soy primo de su criada... La moral de esta historia es que á veces es una fortuna que las cocineras tengan parientes en el ejército.»

—Acuerdo.—Anteayer publicó el periódico oficial de esta provincia los acuerdos del Ayuntamiento de Espejo en los meses de Enero, Febrero, Marzo, Abril y Mayo últimos.

—Calamina.—Se han solicitado ciento ochenta pertenencias de la mina de calamina *Las perdices*, sita en los Posteruelos, término de Benaméjil.

—Uñas.—Después de diez años de esperiencias, Mr. Dufour ha precisado la rapidez con que las uñas crecen. Sienta que, por término medio, en am-

— 674 —  
corredor apercebieron á Cheminot que de lejos les hacía señales para que anduviesen sin meter ruido.

—¿Qué sucede, pues? preguntaron en voz baja.

—Creo que duermes, respondió el detenido. ¡Pobre hombre! Sueña quizás que se halla libre en un hermoso castillo.

Andando con las puntas de los pies, Mr. Folgat se aproximó al ventanillo.

Peró Santiago estaba despierto: Había oído pasos y voces y acababa de saltar del lecho...

Blangin abrió, pues, la puerta y desde el dintel:

—Os traigo refuerzos, amigo mío, dijo Mr. Magloire al preso. Mr. Folgat, mi colega, que ha venido de Paris con vuestra madre.

Friamente, sin decir una palabra, Mr. de Boisecoran se inclinó.

—Veo que me guardais rencor, repuso el célebre abogado de Salvatierra; he sido vivo ayer, demasiado vivo...

— 679 —  
quillamente en Paris entregado á sus ocupaciones y placeres habituales... Mi madre ha acudido á Salvatierra; se halla en esta poblacion todavía, pero inútil ha sido que se la haya hecho saber que me está permitido recibir su visita... La esperaba ayer, ¡pero el infeliz acusado de un crimen no es ya su hijo!... ¡En vano la he llamado desde el fondo del abismo, en vano la he esperado contando los segundos por las palpitaciones de mi corazón!... No ha venido... Nadie ha venido... En adelante estoy sólo en el mundo, y bien veis que tengo el derecho de disponer de mí...

Mr. Folgat no pensó en discutir. ¡Para qué!... ¡Acaso razona la desesperación!... Limitóse, pues, á decir sencillamente:

—¡Olvídais á la señorita de Chandoré caballero.

Una ola de sangre enrojeció las mejillas de Santiago, y extremeándose:

—¡Dionisia!... murmuró.

— 678 —  
geon eran mis amigos... El uno ha venido á ser mi juez, el más cruel y el más implacable de los jueces, y el otro, que es procurador de la República, no ha tratado siquiera de venir á mi socorro... Mr. Magloire también era mi amigo, y cien veces me ha dicho que podía contar con él como contaba conmigo; así él es el que había escogido entre todos para asistirme con sus consejos y su experiencia... y cuando ha pretendido demostrarme mi inocencia, me ha respondido que mentaba...

De nuevo el célebre abogado de Salvatierra intentó protestar, pero en vano.

—¡Padres!... continuaba Santiago, con acento en que vibraba toda su cólera, tengo, tenéis razón, tengo un padre y una madre... ¿Dónde están, en tanto que su hijo, víctima de una fatalidad inaudita, lucha miserablemente entre las mallas de la más odiosa y la más pérdida de las intrigas?... Mi padre permanece tran-

— 675 —  
Santiago sacudió la cabeza y replicó con tono frío.

—Os he guardado rencor, pero he reflexionado y os agradezco vuestra franqueza... Al ménos conozco la suerte que me espera. Si llego al Juizado, inocente, seré condenado como asesino é incendiario... Trataré de no llegar...

—¡Desgraciado!... ¡Aún no se ha perdido todas las esperanzas!...

—Sí. Desde el momento en que vos, que sois mi amigo, no me habeis creído, ¿quién me creará?...

—¡Yo!... exclamó Mr. Folgat. ¡Yo, que sin conocerlos creía en vuestra inocencia y que la afirmo ahora que os he visto!...

Más rápido que el pensamiento, Santiago de Boisecoran cogió la mano del joven abogado y estrechándola convulsivamente:

—¡Gracias, exclamó, por esa sola palabra que acabais de pronunciar!... Dios os bendiga, caballero, por esa fe que tenéis en mí.



1 SALUD A TODOS devuelta sin medi- cina, ni purgantes, ni gastos, por la delicio- sa harina de salud, LA

REVALENTA ARABIGA,

DU BARRY, de Londres.

Ninguna enfermedad resiste a la deliciosa REVALENTA que cura las digestiones la- boriosas (dispepsias) gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estre- ñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desór- denes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del higado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las que se cuentan las del du- que de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los Doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Cór- doba, etc., etc.

El célebre esplorador científico, Dr. Li- vingstone, en la relacion que ha hecho a la Sociedad Geográfica de Londres sobre su viaje en Africa, dice:

Los habitantes de la provincia de Angola parecen gozar de la mas grande felicidad; no necesitan ni de médicos, ni de drogas; siendo su alimento principal la Revalenta que Du Barry ha importado en Europa, se ven exentos de enfermedades y la tisis, escrófulas, cáncer, calenturas, estreñimien- to, diarrea, etc., etc., son dolencias a todas que desconocen por completo, como tambien las viruelas, el sarampion, etc.

Certificado número 78,934, del Dr. Ma- nuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirugia, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida a Sevilla, etc.

Certifico: Que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en al- gunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando la de D. Felipe Zap- pino, empleado, hoy efecto administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un je- fe militar, y mejorando con su uso actual D. Ramon Alonso, jóven de 20 años, que su- fre desde hace una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba a 13 Octubre de 1873.

Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicina.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5 li- bras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Los BIZCOCHOS DE REVALENTA se pue- den comer en todo tiempo, secos o moja- dos en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Refrescan la boca y el estómago, quitan las náuseas y los vómitos, tanto a las embarazadas como a los que viajan por mar, hacen desaparecer toda irritacion y olor a fiebre al levantarse, así como el que dejan algunos platos comprometidos, las cebollas, los ajos, etc., las bebidas alcohólicas, y aun el tabaco. Además de mejorar el sueño, el apetito y la digestion, son más nutriti- vos que la carne, dan una sangre pura, fir- meza en los tejidos y fortifican a las per- sonas mas débiles. Son inestimables para los que van de viaje o no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra a 20 rs., de dos libras, a 34 reales.

La REVALENTA AL CHOCOLATE pro- duce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor a las personas; y a los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

Se pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 ta- zas, 12 reales; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; 6 sea a cuartos la taza.

Du Barry y Compañia, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Depositos, Córdoba: Francisco Avilés, Cuesta de Lujan; D. Ramon Alonso, Alfa- ros, 17; D. Manuel Marin, Tendillas, Boti- ca, y en casa de los mejores boticarios y ul- tramarinos.

Aviso. Se arrienda por tres años a contar desde San Miguel próxi- mo la hacienda de olivar nombrada Haza de la Monja, término de esta capital. Se oyen proposiciones desde el dia en casa del Ad- ministrador de dicha finca calle Carreteras núm. 9.

Arrendamiento. Se ar- rrienda para ganado y guano, por los tres meses de Julio, Agosto y Setiembre, la ha- cienda de la Concepcion, de 500 fanegas de tierra, a dos leguas y media de esta ciudad en la plazuela del Vizconde de Mirada nú- mero 44 se tratará.

Toldos. Se hacen nue- vos, se componen y colocan, sea cualquie- ra la irregularidad de los patios. Calle del Duque de la Victoria, antes de los Huevos núm 5, darán razon.

Venta de madera. Por su dueño primitivo se vende en la calle de las Parcas casa núm. 13: hay de álamo negro y castaño, cortada en la hacienda del Ba- ñuelo en Enero de los años del 72 y 74.

Arrendamiento y venta. Desde San Juan próximo se arrienda la casa núm. 63 en las Costanillas. En la nú- mero 2 plazuela del Portillo se hace el contrato, y en la misma se venden unos ar- marios y otros efectos de tienda de alma- cen.

INJECTION BROU

Higiene infalible y preservativa la única que cu- ra sin el auxilio de otro medicamento - Se ven- de en las principales boticas del universo - Exigir el método. - 25a ños de éxito. - Paris, casa del inventor BROU, boula Magert

SIN RIVAL EN ESPAÑA NI EN EL EXTRANJERO.

EL MEJOR COLD-CREAM,

A la base de Glicerina, de LLOFRU, 3 pesetas la caja.

LA MEJOR AGUA PARA EMBELLEECER LA PIEL.

EL SECRETO DE LAIS,

de LLOFRU, 5 pesetas el frasco.

EL MEJOR POLVO DE ARROZ,

EL PATTI.

A la base de Magnesia, de LLOFRU, 5 pesetas caja con borla, 4 sin borla.

Depósitos: Córdoba, D. Antonio Barea, Librería, 12. - Madrid, D. Abelardo de Carlos, hijo, Carretas, 12, principal. - Barcelona, Rambla de Santa Mónica, 7. - Sevilla, M. Llofrú, Sierpes, 56. - Cádiz, Eres. Rey, Ancha, 2 y Rosario, 10. - Valencia, San Vicente, 14. - Alicante, Mayor, 15. - Málaga, Granada, 10. - Jerez, D. Antonio Dez, y en las principales perfumerías y peluquerías. Se sirven pedidos a todos puntos

CONSUMO DOMESTICO.

El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país, efecto de a- baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta a las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas. Este progreso en la higiene alin enciende, lo realzó la Compañia Colonial hace 15 años; no se conocían entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gustaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consu- mian clases finas, las hacían venir del extranjero. Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los té mezclados que tanta esti- macion tienen en el día, sien pre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda a esta. El almacén de la Compañia Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda despertar el consumidor mas exigente; tiene además un va- riado surtido de mezclas que se esperan en cajitas curiosas y baratas ó bien a pe- so. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas; mezcla de fa- milias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito. Igual que en los té, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañia Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quie- ra recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañia con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia ob- tiene un café de toda satisfacion.

Aguas acidulo-carbónicas ferrugino-

sas de Villaharta, provincia de Córdoba, término de Espiel.

El sin número de curaciones obtenidas por la extraordinaria virtud de estas aguas, en todas las enfermedades de carácter atónico y en las sostenidas por el empobrecimiento de la sangre, las hacen muy recomendables para el tratamien- do de las clorosis, ú opilaciones, arémia, trastornos de la menstruacion por falta y por exceso. Curan infaliblemente los dolores de estómago y las dispepsias ó igestiones difíciles, las anorexias ó pérdidas del apetito, aun las mas rebeldes, la gota neuropática del estómago y los pulmones. Se emplean con un éxito maravi- lloso en la espermatoreya y en la debilidad de los órganos genitales; en la leucor- rea ó flujo blanco.

Regeneran la sangre de los individuos linfáticos y escrofulosos, devolviéndo- les su fuerza y buen color. Disuelven los cálculos de la vejiga formados de sales oxálicas y úricas. Son, en fin, tónico-reconstituyentes, antiespasmódicas, anti- ácidas y desostrosuentes.

PRECIOS. - En los depósitos centrales de Córdoba, farmacias de Avilés, cuesta de Lujan, y la del doctor Marin, Tendillas 12, 4 rs. botella. En el establecimiento balneario, 3 rs. botella, donde se reciben a llenar a 1,50 rs. Los pedidos al Administrador en Villaharta.

EL TIMBRE.

LETRADOS, 4.

HONIFACIO CAMPOS Y COMPAÑIA. CAMAS INGLESA INCrustADAS EN NÁCAR Y MAQUERADAS DE TODAS CLASES.

Ferreteria, quincalla, herramienta para toda clase de oficios, azadas, pa- las de hierro, carriles de id. para pozo, telas metálicas, latas, mecha para barrenos, puntas Paris, clavos de todas clases, herraje para construccion de edificios, anafes y hornillas, cola, gutapercha, hules para mesa estufa a 12, 14, 16 y 20 rs. el cuadro, crin vegetal, colchones de muelles y otras clases y otros muchos efectos.

Gabinete oftalmológico.

Consultas médico-quirúrgicas, en especialidad de enfermedades de los ojos. Horas de consultas de 4 a 6 de la tarde. Para los pobres de solemnidad de 9 a 10 de la mañana. Calle de Moreria, 6, próximo a la plazuela de las Tendillas y del paseo Gran Capitan.

CRISTALERIA DE

MAXIMO ESTRADA. Gran surtido de cristales plenos de de todas clases. Se ponen a domicilio sin que por esto se les altere el precio. San Fer- nando, 125.

Venta. A voluntad de sus dueños se enajena la hacienda nombrada de la Alhondiguilla, sita en la sierra de este término, como a legua y media de distancia: se compone de 295 fanegas de tierra con su buen caserío y molino acénero, y consta de pinos, avellanos, olivar, viña y otros apro- vechamientos El procurador D. Juan José Barrios está encargado de oír proposiciones. 6-1

Almoneda. Se hace de varios muebles en la calle de Ocaña número 12, a todas horas del día. 6-4

Arrendamiento. Desde San Miguel del presente año se hace el de la huerta conocida por la del Meimon, en el pago de la Salud, con agua potable para regarla y su pozo de agua abundante. Para enterarse de las condiciones y demás por- menores, en el campo de la Victoria, alma- cen de maderas. 6-2

Arrendamiento y venta. Desde el día se arriendan los calerines si- tuados en la hacienda de Mirabuenos. En dichos calerines se vende cal apagada y sin hueso, a 18 rs. cahiz. Para tratar, Corredera 45, darán razon. 6-2

Graneros. Desde el día se arriendan varios de diferentes cabidas y a precios arreglados, calle de lo Manriques núm. 9. 6-2

Lana. Se vende de supe- rior calidad en la calle de Carreteras nú- mero 13. 6-2

Maderas. Se venden en la calle de San Rodrigo núm 98, tablas, banquillos, costeros y palcos rollizos, de pi- ño del país, a precios mas arreglados que en los almacenes. 6-2

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de la Librería núm. 28, con buenas proporciones para tienda. Informarán calle del Liceo núme- ro 57. 6-2

Arrendamiento. Desde el día se hace de un portal propio para tienda. Darán razon. Valladares núm. 6. 6-2

Arrendamiento. Desde el día se hace de las casas núm. 27, calle de S. Fernando, frente a la cuesta de Lujan, pro- pia para establecimiento y la del núm. 9 calle del Duque de la Victoria. En la casa núm. 18, Compás de San Agustín, darán razon. 6-2

Pérdida. La de un son- brero de metal pintado de negro, que de la rueda de un carruaje se cayó el día 24 del corriente en algunos de los sitios de la Agri- cultura, Gran Capitan, Praterio, Tejares, Campo de la Moed, Torre de Malmuerta y ronda, hasta la puerta de Baza, calle del Sol núm. 122, en la que se ruega a la persona que lo hubiese encontrado, lo entregue y se le dará una gratificacion. 6-2

Pérdida. Se ha estravia- do un paquete de tarjetas que dicen «Ma- riano Lopez Mogrovejo, Manriquez 9». Se suplica a la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo a dicho señor ó en la redaccion de este periódico. 6-2

Colocacion. Una viuda de 35 años desea encontrar colocacion en una casa decente, para servir. Darán razon en la posada de San Rafael núm. 3. 6-1

Buñuelos. Se espenden de la mejor calidad de harina, esquina de la calle del Gran Capitan, Tejares, por las mañanas a primera hora y de noche hasta las doce. 6-3

Macetas. Se venden lau- reolas y bojes en la casa número 2 calle Valdes Leal, antes Abraz-mozas. 6-3

Academia de inglés y francés. En la España, fonda de la calle del Gran Capitan, habitacion núm. 12, vive un profe- sor de ambos idiomas, que dará lecciones particulares en el domicilio de los discipulos. Desde las once de la mañana a las dos de la tarde se dará razon y mas pormenores al que los desee saber. 6-3

Pérdida. En la Iglesia del Salvador se quedó en la misa de once y media un quitasol negro: la persona que lo haya recogido y quiera entregarlo en la plazuela del Angel núm. 2, se le gratificará. 6-3

Venta. Se hace de lana de vellon y de superior calidad, en la calle de Santa Isabel, núm. 10. 10-5

Venta. Se hace de un bu- fete de madera de álamo y una prensa co- piador de cartas. Puede verse y tratarse en la calle de los Sidros número 12. 10-8

2. ENSEÑANZA. Cuarto año de repaso para el Bachillero to y en especialidad de las asignaturas de Geografía, historia universal y de España, Física, Historia natural y Fisiología - Las lecciones darán principio el día 1.º de Ju- lio. Para honorarios y horas de clases in- formarán en la casa núm. 16, calle de San Roque. 8-5

Cocinero. La familia que desee uno perfectamente adiestrado en toda clase de cocinas, especialmente la americana y española, podrá avisar a la redaccion de este periódico, donde se dará razon. Tiene personas que respondan de su conducta y de sus trabajos. 6-3

Venta. Se vende una ca- ma de hierro, de matrimonio, a precio ar- reglado. En la calle San Fernando, núme- ro 34, darán razon.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo y por tiempo de tres años se hace el de una casa en la calle de Ocaña número 22. Las personas que quieran interesarse pueden verse con el Sr. D. Juan Manuel de la Fuente, plaza de S.º de los números 26, el que se halla autorizado para tratar.

Almoneda. Solo por ocho dias se hace de algunos muebles y efectos, calle de la Concepcion número 18. 6-6

Arrendamiento. Desde 1.º de Enero de 1875 se arrienda el cortijo del Valle bajo, compuesto de 84 fanegas de tercio y situado en el término de Montoro. En la secretaría de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelo, calle de Prim 13, se ha- llará de manifest. el pliego de condiciones. 15-5

Repaso de latin. La ma- trícula para este repaso en el Seminario Conciliar de San Pelagio estará abierta has- ta el día 27 del presente en las habitaciones bajas de la mayordomia, desde las nueve de la mañana hasta a una de la tarde. Las le- ciones darán principio el día primero de Julio y las habrá todos los días no festivos. 6-1

Arrendamiento. Por el Notario D. Federico Barrico, calle Ambro- sio de Morales, núm. 3, se oirán hasta el 27 del presente mas las proposiciones que se hagan para el arrendamiento desde prime- ro de Enero de 1875 del cortijo nombrado Galapagar alto, situado en la campiña de este término, bajo las condiciones generales de esta o sea de contratos. 6-5

Anuncio. Un jóven Li- cenciado en farmacia desea colocacion para regentar un establecimiento en esta capi- tal ó su provincia. En esta redaccion dará ra- zon. 6-1

Vinagre. Se vende supe- rior por cuenta del cosechero en la plaza de las Bulas, número 2 a 13 rs. arroba y 14 puesto a domicilio del comprador. 15-14

Cordobeses, llegó aquello. En la calle de San Fernando núm. 45 acaba de abrirse un salon gabinete de lim- piar calzados: escusafo es elegir el buen empumiento, tanto en las iguales como en las tarjetas. En este salon se limpiará toda cla- se de calzados, tanto de lustre como mate, a los igualados al pequeño chobo de 50 cénti- mos ó sea medio real, y a los transeantes al precio de 8 cuartos. Tambien en este mismo gabinete se ofrece al respetable pú- blico un magnifico surtido de betunes, tanto de brillo como mate, de las mejores fabri- cas nacionales y extranjeras, a precios muy equitativos. 6-6

Arrendamiento. En la ca- sa grande núm. 33, Campo de San Anton, hay cuartos, pajaros, graneros, almacenes y habitaciones, que se alquilan desde 6 du- ros años en adelante. 6-5

Arrendamiento. Se ar- rrienda de la casa una cuadra y cochera en la plazuela de las Capuchinas núm. 4. Darán razon en la misma casa. 15-8

Arrendamiento. Desde el día se hace de una cochera, pajar, una buena cuadra y graneros, calle de Alcolea núm. 104. En la misma darán razon de una misma casa con muchas y buenas habitaci- ones. 6-5

Pérdida. De la dehesa de Campo bajo han desaparecido el 14 ó 15 del corriente cuatro bueyes, dos colorados, uno negro y otro florido, herrados todos cuatro y con diferentes edades. La persona que supiese su paradero y se sirva avisarlo al Sr. D. Juan Conde su dueño, se le dará una gratificacion. 6-4

Arrendamiento. En la calle de D. Rodrigo núm. 91 se hace de dos habitaciones amuebladas y en precio mó- dico. 6-3

Colocacion. La desea en- contrar para doncella ó para acompañar a una familia que vaya a baños, una señora que vive en la cuesta de Peromato, núm. 2. 6-2

Venta de una casa. Por la Sociedad Agrícola del Campo de la Verdad se vende la casa sin número, plazuela de la Iglesia de el mismo barrio, la cual está libre de todo gravamen, y se admiten proposiciones en la oficina de dicha sociedad desde este día hasta el 15 de Julio próxi- mo, siendo las horas hasta las diez de la mañana para despues admitir al mejor pos- tor que lo solicite. 10-1

Arrendamiento. Se hace desde primero de Enero de 1875 de los cortijos nombrados Torre de Villaverde, Cabe- llero y Nicolás, situados en el término de Mon- toro y de la propiedad del M. Sr. Marqués de Villaverde. Puede tratarse de su arriendo de todos ó cada uno en la Secretaría del anticibo señor en esta, plazuela de Aguayo núme- ro 7, y en Pedro Abad con D. Juan Castillo, que vive en la calle Ancha. 6-1